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Reanúdanse los Juegos de la Liga Interna,
Nuevo Licenciado

El Jueves cinco del presente recibió 
su grado de Licenciado en Ciencias 
Económicas con especialización en Ad
ministración Pública y Comercio el 
compañero Enoc Velarde B.

Con este nuevo egresado de nues
tra primera casa de estudios, la Uni
versidad Nacional, son ya varios los 
compañeros que, con sacrificios y  des
velos, han utilizado las horas libres 
que le quedan después de sus labores 
en la Empresa, para dedicarse al es
tudio, buscando la preparación nece
saria para abrirse otros horizontes en 
la vida.

Vayan para el compañero Velarde 
B. las felicitaciones del BAM, con los
votos por el éxito en la profesión en 
la cual acaba de titularse.

Lo bautizaron

GUILLERMO RAVEN
El Lunes 1 de Marzo fue bautizado

en la Santa Iglesia Católica de San 
Francisco de la Caleta, el amigo Gui
llermo Raven^ Jefe del Tráfico en la 
Milwaukee. Fue padrino del «nuevo 
cristiano su Jefe y amigo Félix Lu- 
ciani. El contrapadrino o como se 
llame, suponemos que fué Luis A. 
Coutté, a juzgar por el fiestón que 
había en su casa después de la cere
monia. Complacidos anotamos este a- 
contecimiento.

Publicamos a continuación el calendario de los juegos de la
Liga Interna de Softball que se habrán de reanudarse a partir del
lunes próximo, existiendo un gran entusiasmo, tanto entre los aficio
nados como entre los jugadores, en cuanto al desarrollo de este
evento deportivo.

L'cs juegos que no puedan efectuarse en los días que se juega
en ia Liga Mayor de Santa Rita se verificarán al día siguiente.

Este calendario es el del final de la temporada de la Liga Interna,
coronándose cmpeón el equipo que más juegos haya ganado.

El calendario aprobado para el mes de Marzo es el siguiente:

Final de la temporada de la Liga Interna—
£1 que gane más juegos es el campeón

Los juegos que no puedan efectuarse en los días que se juega en la
Liga Mayor de Santa Rita, se verificarán al día siguiente.

C. DRY VS MILWAUKEE LUNES 9

C. DRY VS BALBOA MARTES 10

ATLAS l̂ S MILWAUKEE MIERCOLES 11

ATLAS VS C. DRY JUEVES 12

MILWAUKEE VS BALBOA VIERNES 13

ATLAS VS BALBOA LUNES 16

MILWAUKEE VS C. DRY MARTES 17

BALBOA . VS G. DRY MIERCOLES 18

MILWAUKE VS ATLAS JUEVES 19

C. DRY VS ATLAS VIERNES 20

BALBOA  ̂ VS MILWAUKEE LUNES 23

BALBOA VS ATLAS MARTES 24

C. DRY VS MILWAUKEE MIERCOLES 25

El compañero Victoriano Villarreal agradece 
condolencia

Sea ésta para agradecerle de la manera más profunda, a todos 
los compañeros que de una forma u otra, me exteriorizaron su con
dolencia con motivo de la muerte de mi hijo varón, ocurrida el 20 del 
pasado mes,

V. VILLARREAL
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Una sugestión que debe ser cumplida
Hace ya  varias semanas publicamos en este semanario una

carta singularmente interesante de nuestro compañero Don Mauro A.
Pardo, Asistente del Maestro Cervecero, en la que se referiera un 
comentario editorial aparecido aquí sobre la íorma en que se ela
boraban las cervezas panameñas y  el empleo constante por parte
Q'e la Empresa de los materiales más selectos y  mejores y  de los más
modernos métodos de íabricación, siendo ello la razón de que los
productos de la Cervecería hubieran alcanzado el sólido prestigio
y  la popularidad que los distingue.

En la carta mencionada señalaba el Sr. Pardo el hecho cierto
de que, a pesar de las circunstancias apuntadas, había algunos em
pleados de la Empresa que, ya  íuera por razón del trabajo desem
peñado, ya por íalta de oportunidad para informarse, desconocían
casi totalmente los distintos procesos de íabricación, los métodos que
se venían aplicando por emplear únicamente materias primas de
la más alta calidad y  la íorma general en que nuestras famosas cer
vezas son elaboradas para ofrecer a los sonsumidores un artículo de
insuperable clase.

Ciertamente, la observación del compañero Pardo es digna de
tomarse en cuenta a la vez que la formulada sugestión encaminada
a facilitar al personal de la Cervecería las informaciones básicas
indispensables que le permitan tener un conocimiento, siquiera sea
elemental, de los métodos que se vienen empleando en la íabrica
ción de nuestras cervezas. Pero tal información creemos que es el
propio Sr. Pardo quien puede proporcionarla en forma clara y  con
cisa para el debido conocimiento de todos nuestros compañeros, por
medio de una serie de artículos que acogeríamos en este semanario
y  publicaríamos con el mayor agrado.

No sería ésta la primera vez que el compañero Pardo nos brin
daría su colaboración respecto a los procesos de íabricación de cer
vezas, puesto que ya  en ocasiones anteriores publicamos aquí tra
bajos suyos de divulgación sobre tan importante tema. Pero ahora,
y  atendiendo sus propias sugestiones, se trataría más bien de in
formar por medio de artículos claros y  sencillos, no sólo qué es la
cerveza y  como se elabora este popular producto, sino de los mé
todos de elaboración que aquí se aplican y  que nuestro estimado
compañero, por sus amplios conocimientos sobre la materia y  por
la posición que ocupa está en condiciones de ofrecer. De este modo
se podría evitar la repetición de algunos hechos, como los que el
Sr. Pardo mencionaba y  que sólo venían a demostrar una íalta casi
ioíal de conocimiento de lo que es entre nosotros la producción de
cervezas.

i¡im
Por I. T. M.

De regreso:
Esta planta se encuentra de pláce

mes .. (las otras no se diga... ) por 
el pronto retorno de nuestra apreciada 
compañera de labores, doña Ana A, 
de Quintero, quien se encontraba en 
el interior pasando su merecido mes 
de vacaciones. A las muchas felicita
ciones que recibiera “Mayinda” , auna
mos las nuestras, deseándole un futuro 
lleno de salud y muchas alegrías . . 
pese a las inquietudes de los MAS y 
de los MENOS, muy principalmente de 
aquellos que aún queriendo, no han 
venido todavía a estrecharle la mano 
y felicitarla con la exclusividad y su 
estilo peculiar de dar la bienvenida...

Embajador:
A la planta Milwaukee llegó la no

ticia de que nuestro compañero de la
bores don Alejandro A. Duque Jr., fue 
nombrado Embajador nuestro ante la 
República de El Salvador. Al querer 
cerciorarnos, preguntamos al señor Du
que la veracidad y nos contestó que, 
para él, ello era primera noticia, a lo 
que nosotros agregamos: que sí acaso 
“corrían esa bola” , algo de cierto ten
dría la noticia, porque “cuando el río 
suena  ̂ es porque piedras y palos trae.”  
De ser cierto, nos anticipamos a dar 
las felicitaciones.

Adeptos:
Con relación a la noticia aparecida 

en uno de nuestros diarios sobre los 
Toros cedidos por el señor Simeón 
Conte para la lidia- de ellos en el día 
de la inauguración de “La Macarena”, 
ha logrado ganarse muchos adeptos 
por las razones allí expuestas. Prue
ba de ello es la valiosa opinión de 
don Venancio Elias, uno de los faná
ticos locales de la “fiesta brava” , quien 
se siente afín con el comentario, argu
yendo, muy especialmente, en lo des
conforme y desagradecido que es el 
pueblo panameño.

Sistema nuevo:
A partir del presente año, se ha 

implantado un nuevo sistema en las 
Estadísticas Milwaukee, con el único 
propósito de dar mejor servicio^ ganar 
tiempo y facilitar el trabajo. La re-

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.



B A M Página 3

visión, “posteo” y archivo de facturas 
que en esta sección te llevara desde 
hace muchos años en orden alfabético, 
hoy se llevará mediantes las rutas de 
los vencedores y demás despachos. De 
esa manera toda investigación será por 
rutas de vendedores o secciones de 
donde hayan sido emanadas las fac
turas o efectuadas las ventas, y toda 
información tendrá que ser, por fuer
za, mucho más detallada, precisa, rá
pida y de conveniencia total...

Continua y no espaciada:
Para nosotros es motivo de satis

facción el que por ciertas dificultades 
de embarque, no hayan llegado a tiem
po (y eso era para las navidades) los 
“Encendedores” y los “Dados Haraga
nes”, que se pensaban repartir para 
la Pascua  ̂ porque ya para esta fecha 
se hubieran acabado como se agota
ron las otras propagandas. Y la razón 
es la siguiente: Principios de materia 
nos inculcan que el objeto principal 
de toda propaganda es MANTENER 
VIVA O ATENTA LA MENTE a de
terminado producto a fin de ACOS
TUMBRAR al individuo a dicho obje
to o producto. En el caso nuestro es 
labor fácil, porque se trata de pala
dar, gusto o sabores; pero de todas 
maneras la propaganda debe ser con
tinua. Y si para esta fecha nada tu
viéramos que ofrecer, entonces el pro
pósito se perdería, puesto que nada 
tendríamos para recordarle a los clien
tes sobre nuestros productos. Hoy con
tamos con los encendedores que son 
una botellita de cerveza Balboa, por 
cierto de gran utilidad, y los juegos 
de dados “Doodle” o sean los dados 
“haraganes” que presentados en una 
caseta plástica estilo palomar, de fácil 
adhesión a cualquier superficie me
diante uñ caucho de absorción, propa
ganda que vendrá a llenar un come
tido, que por mera casualidad observa 
uno de los ideales de la propaganda 
científica.

Desgracia cervecera:
Sentimos muy de veras la desgracia 

ocurrida en David^ en los depósitos de 
la Cervecería, cuando un voraz incen
dio acabó con toda la Mercancía, Edi
ficio y Cantina-resaurante adyacente, 
de propiedad del compañero de labo
res don Jorge Tovar, nuestro repre
sentante allá en el Valle de la Luna. 
El inesperado suceso ocurrió el día 24 
del mes pasado en las horas de la 
mañana y se estima sean tas pérdidas 
por un valor de B. 12.000.00. Nuestros 
Jefes e Inspectores se apersonarán al 
lugar de los hechos a fin de estimar 
lo procedente.

PINCELADAS
Por José de la R. Rodríguez

Heñios observado que muchos em
pleados de esta Empresa usan los uni
formes sin las letras que dicen CER
VECERIA NACIONAL S. A. Esto es 
injusto, puesto que la Empresa paga 
la mitad del valor de cada uniforme 
con el fin de que lleve grabado el 
nombre de la Empresa, No sabemos 
si les da pena llevar el uniforme mar
cado o no les importa la ayuda que 
hace ésta. Me parece que orgullosos 
deben sentirse llevando el nombre de 
esta Empresa que es la que les da, 
o mejor dicho, nos da el pan de cada 
día. Ojalá la persona encargada de 
firmar o autorizar esos uniformes exa
minara a los empleados y se daría 
cuenta que el cuarenta por ciento de 
ellos no llevan grabadas las letras en 
sus uniformes.

En los cuatro días de Carnavales 
pude apreciar la buena labor y el en
tusiasmo del amigo Ismael Torres efi
ciente empleado de la oficina de la 
Planta Milwaukee. Vimos a Torres 
cada día con una guayabera muy lla
mativa para esas fiestas; estaba agi
tado y recorría las calles de la Ciudad 
como también las de San Francisco 
en busca de bellas damitas adornadas 
con sus clásicas polleras y sus cantos 
alegraban la comparsa cervecera. En 
Torres vimos la alegría como también 
exigía las damas de que sus cantos 
fueran típicos y que su letra dijera 
QUIERO TOMAR CERVEZA CHA 
CHA CHA, YO TOMO CERVEZA 
BALBOACHA CHA CHA TOMEN SO
DAS CAÑAD ADRY CHA CHA CHA 
y todo esto duró los tres días Sábado, 
Domingo y Lunes porque el Martes 
que debiera ser el mejor día para 
las propagandas no tuvo suerte el ami
go "ï’orres en su lucha porque los mú
sicos no se presentaron y la comparsa 
estuvo sola sin música y a las cinco 
de la tarde del Martes le retiraron el 
camión y las comparsas tuvieron que 
quedar sin carro después de estar tan 
alegres creyendo que la fiesta segui
ría, por lo menos hasta las siete de 
la noche como tos demás carros de 
propaganda de ciertas casas comercia
les. Para el próximo año le sugerimos 
al amigo Torres que le dén más ayuda 
para su propaganda por que hay que 
tener en cuenta que uno solo se cansa 
muy pronto.

El Viernes pasado tuvo reunión el 
Sindicato Cervecero paar dar su ‘n- 
forme anual sobre las actividades de 
dicha agrupación, reunión que fue

muy escasa sin tener en considera
ción que el Sindicato se compone de 
más de 160 socios. El Secretario Ge
neral Sr. Alfonso Morales en pala
bras sencillas y claras explicó el mo
tivo de la reunión y enseguida díó 
a conocer las ganancias y mermas de 
nuestro comisariato, que aunque no 
gane mucho, como piensan varios 
debe ganar mucho y que ese dinero 
está acumulado para bailes y fies
tas. Nuestro Sindicato está ayudan
do mucho a los empleados sean sin- 
dicalizados o nó. Este Sindicato sin 
duda alguna es uno de los más po
derosos de los que existen en la Re
pública de Panamá y debiera ser to
davía más fuerte, si nuestros com
pañeros en vez de renunciar y cri
ticar, nos uniéramos todos en una 
sola masa porque éso es precisamen
te lo que engrandece a los sindica
tos, la unión. En días pasados re
cibió el Sr. Alfonso Morales, Secre
tario General del Sindicato, una no
ta de renuncia de varios sindicaliza- 
dos en la cual decía: Sr. Secretario 
General del Sindicato de Empleados 
de la Cervecería. La presente es pa
ra notificarle que como miembros 
del Sindicato renunciamos PORQUE 
NO ENCONTRAMOS MOTIVO PA
RA QUE EN LA CERVECERIA NA
CIONAL, TENGA QUE HABER UN 
SINDICATO. Y yo les digo que e- 
llos están equivocados, porque en 
países de más avanzada que nosotros 
todas las fábricas tienen sus sindi
catos dentro de ella misma forma
dos por su obreros y ésto no quiere 
decir que esos sindicatos no valen 
nada, porque están dominados por 
la empresa, al contrario hay más 
respeto entre ambas parte porque to
do se puede arreglar con un buen 
entendimeinto mutuo, y el nuestro 
es similar a los demás que he men
cionado. Estoy seguro que esta Em
presa siempre ha visto con agrado 
la formación de un sindicato siem
pre y cuando ambas partes sepan en
tenderse, el representante del obre
ro y el patrono. En la sesión del 
viernes fue aprobada por unanimidad 
una proposición presentada para que 
el Sindicato cooperara con el fondo 
del saco de cemento en el sentido 
de votar una partida de B/. .50.00.

Brinde a sus Amigos
C E R V E Z A  B A L B O A
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SOCIALES
Queremos' por este medio feli

citar al ex-compañero Tomás
Guardia conocido cariñosamente
por "PIPE" quien hoy sábado 7 
de Marzo ajusta un año más de
vida rodeado del aprecio y  del
cariño de sus familiares y  ami
gos. Pipe fue un buen empleado
de esta empresa en el Departa
mento del Tráfico, por éste motivo
le deseamos muchas felicidades
en su día.

Despedimos a  la Srta. Dalila
Díaz eficiente empleado del Co
misariato de empleados de la
Cervecería, quien sale hoy en uso
de merecidas vacaciones rumbo
a su ciudad natal Las Tablas. Le
deseamos un buen descanso y
que se divierta. . -

Graduado:

LLAMAMIENTO HUMANITARIO:
AMIGO, forma una Hermandad de Donantes! Ayuda a mantener 

una reserva permanente de este Salvavida de la Humanidad, precio
so elemento que es demasiado escaso en Panamá!

Coopera con el Cirujano, co nel Clínico, con aquella muchacha 
de manos suaves que al llevar su cofia de Enfermera también sabe 
del peligro en que se encuentra el enfermo por falta de una trans
fusión de sangre! PANAMEÑOS, la sangre es la medicina del pueblo, 
cooperad con las “Hijas de lá Acacia’’ en su Campaña Pro Banco de 
Sangre del Hospital Santo Tomás.

Los compañeros interesados en contribuir con su cuota de sangre 
voluntaria pueden dirigirse, para mayor información, a los compañe
ros Gorrichátegui y Monchi Valdés.

La pérdida de la sangre es generalmente la causa de la muerte 
en accidentes. Las transfusiones con mucha frecuencia pueden sal
var una vida si hay a mano el tipo de sangre que le corresponde al 
paciente! Sin embargo, hay ocasiones en que se hace muy difícil con
seguir esa sangre en el momento preciso.

Dona tu sangré, cumple con uno de los mandatos de nuestro Di
vino Hacedor: AYUDAD AL NECESITADO!

(Campaña Pro Banco de Sangre del Hospital Santo Tomás, auspi
ciada por la Asociación “Hijas de la Acacia” .

Tom e SIEMPRE ‘CANADA’ DRYT

LUIS ANTONIO PALMA

En el curso de la presente semana, 
en la ceremonia de graduación de los 
Alumnos de la Academia Mercantil, 
recibió el titulo de Mecanógrafo y de 
Perito Mercantil el compañero de tra
bajo, miembro del personal del Depto. 
de Mecánica de la Planta Balboa, Luis 
Antonio Palma.

El joven Palma, es hijo de don Juan 
Z. Palma, pundunoroso miembro del
Cuerpo de Policía Nacional con el gra
do de Sargento, quien presta servicio
desde hace varios años por los alre
dedores de esta Empresa, por lo cual
lo queremos y estimamos casi como
un compañero más.

BAM felicita al estudioso compañero 
por éxito obtenido y espera que el 
próximo año reciba otro diploma del 
Conservatorio Nacional de Música, 
donde también estudia, para satisfac
ción de su jefe inmediato Guadamuz, 
para quien la graduación de su subal
terno en la rama indicada fue una 
sorpresa, ya que él esperaba tener en 
el taller un señor músico graduado, 
para que le alegrara las horas de ár- 
dua labor, y le acompañara con el ins
trumento, después del trabajo, a en
tonar las bellas canciones que el Ñato 
sabe interpretar.

De vacaciones:
En uso de merecidas vacacio

nes sale hoy hacia la población
de Paritilla, en la Provincia de
Los Santos, el compañero Jorge 
Estrada con su muy distinguida
familia.

Le deseamos feliz viaje y  pron
to regreso.
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